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Assemblée générale annuelle du Conseil d’administration,  
 Mardi le 19 avril 2022, 19 h, 

Séance tenue en visioconférence  

 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS : 
 
M.   Michel Lambert     Membre 
Mme Mélanie Guilmette  Membre  
M.   Denis Demers   Membre 
M.   Pierre Bégin   Membre 
Mme Sarah Demers    Membre 
Mme Marianne Métivier  Membre  
Mme Marie-Claude Martel  Membre 
M.  Jérôme Fournier    Membre 
 
Il Y A QUORUM 
 
 
ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENTS :  
 
 
M. Ernesto Salvador Cobos  Conseiller en consultations publiques, Ville de 

Québec 
 
 
Mme Kathleen Breault   Secrétaire de soutien 

 
 
ÉTAIENT ABSENTS : 
 
M. Éric Ralph Mercier Conseiller municipal, district des Monts, 

arrondissement de Charlesbourg  
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE  
 
M.  Michel Lambert ouvre l’assemblée à 19h00 et souhaite la bienvenue aux 
participant.e.s. 

 
2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

Projet d’ordre du jour 

1. Ouverture de l’assemblée      19 h 00 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour     19 h 05 

3. Élections        19 h 10 

 
• Informations relatives au déroulement des élections 
• Appel de candidatures 
• Présentation des candidates et des candidats 
• Ouverture du scrutin 

 
4. Adoption du procès-verbal de l’AGA du 7 avril 2021   19 h 40 
 
• Affaires découlant du procès-verbal 

 
5. Rapport annuel et états financiers 2021    19 h 50 
 
• Présentation du rapport annuel 
• Présentation des états financiers 
• Période de questions et commentaires du public 
• Ratification du rapport annuel et des états financiers 

 
6. Période d’information du conseiller municipal    20 h 20 

7. Période de questions et commentaires du public   20 h 35 

8. Divers         20 h 50 

9. Levée de l’assemblée       21 h 00 
 
M. Michel Lambert demande s’il y a ajout ou modification de sujets à l’ordre du jour. 
 
M. Michel Lambert suggère d’ajouter le point «Réunion suivant l’AGA et élection des 
postes d’officiers» au point Divers.   

 
RÉSOLUTION NDL-22-AGA-01 

 
Sur une proposition de M. Michel Lambert, appuyé par Mme Marie-Claude Martel, il est 
résolu d’adopter l’ordre du jour avec l’ajout susmentionné. 
 

Adoptée à l’unanimité 
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3. ÉLECTIONS 

Informations relatives au déroulement des élections  

Ayant été nominé président de l’élection lors de l’assemblée de janvier du CQNDL 
(résolution 22-CA-05), M. Ernesto Salvador Cobos débute l’animation des élections. 

À l’aide d’un support visuel, il présente sommairement la raison d’être d’un Conseil de 
quartier, sa mission, ses mandats, sa composition et la durée des mandats de ses 
administrateurs. Il partage également une vidéo explicative sur la position de choix 
que représente le Conseil de quartier pour un.e. citoyen.ne qui veut faire entendre ses 
préoccupations aux conseillers municipaux. 

Cette année, un total de six (6) postes sont à pourvoir au sein du Conseil de quartier 
Notre-Dame-des-Laurentides : 

• trois (3) postes femmes (deux mandats de deux ans, un mandat d’un an) 
• trois (3) postes hommes (deux mandats de deux ans, un mandat d’un an) 

Trois autres postes cooptés sont également possibles au sein du conseil 
d’administration. 

Mme Sarah Demers et M. Michel Lambert en sont à leur deuxième année de mandat 
se terminant en mars 2023 inclusivement. 

Appel de candidatures, présentation des candidats et scrutin 

Trois candidatures féminines et une candidature masculine ont été reçues. Un 
deuxième appel de candidatures est lancé par M. Ernesto Salvador Cobos. Il n’y a pas 
d’autres candidat.e.s.  

Du côté féminin, Mme Mélanie Guilmette,  Mme Marie-Claude Martel et Mme Marianne 
Métivier ont déposé leur candidature. À tour de rôle, les candidates se présentent et 
partagent leurs motivations à s’impliquer au sein du Conseil.  

Mme Marie-Claude Martel, Mme Mélanie Guilmette et Mme Marianne Métivier sont donc 
élues. M. Ernesto Salvador Cobos demande si l’une d’elles serait intéressée par le 
mandat d’un an. Mme Marie-Claude Martel se propose pour le mandat d’un an. Mme 
Mélanie Guilmette et Mme Marianne Métivier obtiennent un mandat de deux ans. 

Du côté masculin, M. Denis Demers a déposé sa candidature. Après s’être présenté, 
M. Denis Demers est élu pour un mandat de deux ans.  

On félicite les quatre candidat.e.s pour leur nomination.  

Le Conseil compte ainsi six membres administrateur.trice.s sur une possibilité de huit 
membres élu.e.s. M. Ernesto Salvador Cobos rappelle également la possibilité de 
coopter d'autres membres au sein du conseil d’administration jusqu'en février 2023 
inclusivement.  

Le scrutin prend fin. 
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4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’AGA DU 7 AVRIL 2021  

M. Michel Lambert soumet aux membres le procès-verbal de la dernière AGA et 
demande s’il y a des modifications à y apporter. 

RÉSOLUTION NDL-22-AGA-02 

Sur proposition de M. Michel Lambert, appuyé par Mme Sarah Demers, il est résolu 
d’adopter le procès-verbal de l’AGA du 7 avril 2021.  

Adoptée à l’unanimité 

Affaires découlant du procès-verbal 

Depuis la mise en place de la Stratégie de sécurité routière de la ville, les limites de 
vitesse ont été abaissées dans les rues, notamment les rues résidentielles. M. Michel 
Lambert souligne toutefois que plusieurs citoyens ne semblent pas encore avoir 
adapté leur conduite à cette nouvelle réglementation. 

Mme Mélanie Guilmette a pu jeter un œil à l’application du nouveau service du RTC, le 
Flexibus, et elle fait part que les commentaires qu’elle a eus à propos de ce nouveau 
moyen de transport semblent positifs. 

M. Michel Lambert indique que des travaux, incluant un généreux déboisement, ont 
débuté à l’arrière de la rue de l’Angelot, en vue de la construction de nouveaux 
lotissements résidentiels. M. Denis Demers fait la lecture d’une lettre qu’il a reçue du 
promoteur, comme de quoi d’autres arbres devront être coupés pour installer des sites 
pour recueillir les eaux pluviales et installer des lignes électriques. M. Pierre Bégin 
exprime son mécontentement envers le déboisement lié aux nouvelles constructions 
qui s’installent dans le secteur. M. Ernesto Salvador Cobos invite les membres du 
Conseil à communiquer avec leur conseiller municipal, M. Éric Ralph Mercier, pour lui 
faire part de cette situation. Mme Mélanie Guilmette propose que le Conseil écrive au 
journal local Metro Charlesbourg pour dénoncer cette situation. 

Dans le cadre de la Stratégie de sécurité routière, il y a eu des ajouts de signalisation 
et de panneaux lumineux près des écoles. 

Du côté de la problématique intersection des rues de la Rivière Jaune, de la Durance 
et du boulevard Henri-Bourassa, il n’y a pas eu de nouveaux développements. 

 
5. RAPPORT ANNUEL ET ETATS FINANCIERS 2021     

5.1 Présentation du rapport annuel 

M. Michel Lambert présente le contenu du rapport annuel aux membres de 
l’assemblée et résume les dossiers sur lesquels le Conseil a travaillé :  

• la sécurité routière et piétonnière (par exemple, une demande à la Ville de 
Québec d'accélérer la mise en place d'un système plus incitatif à ralentir et à 
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s'immobiliser en présence de piétons en attente de traverser à l’intersection 
Georges-Muir et Zoé-Blais) ; 

• la vigie quant aux projets immobiliers et aux espaces verts (par exemple, 
concernant le développement du projet de lotissement résidentiel entre la rue 
George-Muir et la rue Carré Aristote); 

• l’amélioration du réseau de transport en commun ; 
• l’appui à la Table de quartier d’Orsainville avec un suivi particulier concernant 

la sauvegarde de la serre indo-australienne de l'ancien jardin zoologique du 
Québec ; 

• les trois demandes d’opinion adressées au Conseil de quartier (voir rapport 
annuel); 

• la promotion du Conseil de quartier pour attirer de la relève dans son 
administration ; 

• le tout en s’adaptant toujours aux mesures sanitaires liées à la COVID-19. 

5.2 Présentation des états financiers 

Mme Mélanie Guilmette fait lecture de la conclusion des états financiers du rapport. Elle 
indique que le bilan du Conseil en janvier 2021 était de 849,49$ et de 619,44$ en 
décembre 2021. 

5.3 Période de questions et commentaires du public 

Il n’y a pas d’intervention. 

5.4 Ratification du rapport annuel et des états financiers 

 
RÉSOLUTION NDL-22-AGA-03 

Sur proposition de Mme Sarah Demers, appuyée par Mme Marie-Claude Martel, il est 
résolu d’adopter le rapport annuel 2021 du CQNDL.  

Adoptée à l’unanimité 

 
RÉSOLUTION NDL-22-AGA-04 

Sur proposition de Mme Marianne Métivier appuyée par Mme Marie-Claude Martel, il est 
résolu d’adopter les états financiers du CQNDL 2021.  

Adoptée à l’unanimité 

 
6. PÉRIODE D’INTERVENTION PAR LE CONSEILLER MUNICIPAL 

Le conseiller municipal étant absent, il n’y a pas d’intervention. 
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7. PÉRIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES AVEC LES CITOYENS  

Mme Marie-Claude Martel a reçu du responsable des Loisirs NDL une copie du suivi 
pour la demande d’affichage pour la promotion de l’événement. Elle participera à la 
prochaine rencontre de l’organisme pour la planification de la fête estivale des Loisirs 
NDL afin d’établir l’implication que le Conseil pourrait y tenir. 

 

8. DIVERS 

Réunion suivant l’AGA et élection des postes d’officiers  

M. Michel Lambert sonde les membres du Conseil pour savoir s’ils sont disponibles 
pour tenir une courte assemblée après l’AGA. Les membres élu.e.s au conseil 
d'administration acceptent de tenir cette 4e assemblée régulière pour procéder aux 
nominations aux quatre postes de dirigeant.es: président.e, vice-
président.e,  secrétaire, trésorier.ère.  

 

9. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
RÉSOLUTION NDL-22-AGA-04 

L’ordre du jour étant épuisé, sur proposition de M. Michel Lambert, appuyée par Mme 
Mélanie Guilmette, il est résolu de lever l’assemblée. Il est 20h30.  

Adoptée à l’unanimité 

 

Procès-verbal rédigé par Mme Kathleen Breault et révisé par Mme Sarah Demers et M. 
Michel Lambert. 

SIGNÉ      SIGNÉ  

________________________   __________________________ 

Mme Sarah Demers, présidente   M. Michel Lambert, secrétaire   

http://dirigeant.es/

